

# 「野良猫に関するアンケート調査(町内会)」結果集計(記述)

環境課環境衛生係(Tel.21-0259)

## 調査概要

### 調査概要

- ・調査対象 都市計画区域内の町内会
- ・調査期間 令和4年12月15日～令和5年1月19日(2月13日まで延長)
- ・回収結果 配布数 174件  
回収数 145件  
回収率 83.3%

### 問3-2 「近所で野良猫を見かける場所はどこか」で「その他」と答えた方

自宅の庭
耕作地
プランターが置いてある所。
マンション
お宮
畑
畑
家の周り
自宅の周り

### 問3-3 「近所で野良猫が目立つ時間帯や時期」で「その他」と答えた方

目立って見ることがないので、特定時間帯は答えにくい。
さまざま、不定期。
いつでも見かける。
1日中、いつでも。
夕方。
わからない。

### 問3-4-1 「野良猫が5年前に比べ、「増えた・変わらない」と感じた理由」で「その他」と答えた方

保護活動をされてる方などが去勢などして沢山増えないようにされていたり、保護されて里親探し等されているから。
5年前と変わらない。

### 問3-4-2 「野良猫が5年前に比べ、「減った」と感じた理由」で「その他」と答えた方

猫の流行病又は、毒エサによる死亡。
ゴミステーションに入れないように柵(網)を付けた。

### 問5-1 「野良猫や放し飼いの猫によりどのような被害を受けたか」で「その他」と答えた方

野良猫に飼い猫がいじめられた。
車の上に足跡。
車庫等を開けておくと入ってくる。
敷地内でウロウロしている。
道路に猫が居座り、自動車が通行できない。

### 問7-1 「野良猫にエサを与える行為について「良いことだ」と思う理由」で「その他」と答えた方

人間中心の世界で人の近くで暮らすように慣らされた猫も命あるものであって、少々の迷惑は人間ががまんすればいいことだと思う。猫アレルギーの人もありがまんできなければ、避妊去勢の手術を考えればよい。
人間と同じ血の通った動物だから、責任のある餌やりをする。

### 問7-2 「野良猫にエサを与える行為について「良くないことだ」と思う理由」で「その他」と答えた方

飼う気がないなら慣らそうとしないで欲しい。
猫にとどまらなくなる。
飼う気がなければ与えるな。
人間の無責任な行動だと思うから。

### 問7-3 「野良猫にエサを与える行為について「どちらとも言えない」と思う理由」

病気、非常に弱っている時は何とかしてやりたいと思う。
食べ物に困った猫がゴミ置き場を荒らすことがあったらこまるけど、無責任に餌を与えるのも色々な事を考えると良い事だとは言えない。
かえって、野良猫を増やす。
生き物だから。
餌を与えることでその命が救われるともいえる、逆にそのことで様々な害を被ることに繋がるとも言える。
なんとなく。
餌を与えて手なずける方が良いか、どちらが良いか不明。
目的と結果に責任をもてるかどうかによると思う。
餌を与えると、その場所に住み着くのでよくない。
ボランティアの不妊去勢手術をして、猫を見ている方は本当に頭がさがります。協力は町内でしておりますが、好きだからと云って餌をやるのは困りますが、生き物でもあり、わかりません。
良い事も悪い事もあるため。
猫に責任はないから。
猫の行動範囲が抑制されているから。
良い事：ゴミ収集場所を荒らさない。悪い事：猫が集まり鳴き声がうるさい。野良猫が増える。
ボランティア団体が不妊去勢手術をして繁殖しないようにしたり、かわいそうなので餌を与えたりして保護活動をしているのはすばらしいと思う。しかし、野良猫が自動車等を傷つけることがあるというのも聞く。野良猫のせいで住民が迷惑を受けた時、誰が責任を取るのか。
生きている限りお腹も空くだろうし、見て見ぬふりは出来ないかも？飼う人は、責任を持って避妊去勢手術をすべき。
町内で猫を飼っている人がいない。

猫の状況。 現在ほとんどみないから。
半分、飼い猫のように可愛がられていて、餌をやらなくなると、人家を荒らす気がする。
お腹を空かせているだろうと、可哀想に思うが、いつかれても困る。
ご自宅の庭に餌を置いて自由に出入りさせているお宅はあります。お腹が満たされる事は良いのかと思います。
賛否あると思うので。糞尿の問題等があるし、好き嫌いの問題もあるので。
その時は猫にとっても人にとっても良かったと思えるが、そのあとは猫にとっても人にとっても良くないと思うから。
人に寄ってくる野良猫や、家の前に来て甘えて来ると、かわいいと思う事も正直あるが。（餌やえり、どうしようと悩む時あるから）
状況や価値観は人それぞれなので、何とも言えないと思うから。
どっちが正しいかわからないから。
生命があるから。
TNR活動をされている方は、良く考えて餌やりをされているとおもうので。
動物愛護という観点からとしたらどちらとも言えない。
食べる物がなかったら猫も弱って来ると思うし。
野良猫を地域猫との認識で不妊去勢手術をし、トイレの管理をしている中での餌やりであるなら、その個人・団体の責任で行っていることだから。
猫の好きな人、嫌いな人、人それぞれなので。
餌をあげる事で他人に迷惑をかけたり、猫や犬を好きではない人がいるのも理解してはいるが、食べ物を毎日食べれない猫や犬をみつけると自分もあげてしまうかもしれない。
猫がかわいいので、餌がなかったら可哀相な気もするが、被害があるなら大変だろうはおもうので。
ルールを決めれば良いと思うが、現在ルールが無いのでどちらとも言えない。 地域猫のルールを作るべき。
野良猫が住み着くことは良くないと思うが、餌を与えずその場で死んでしまうのも嫌に感じるため。
猫の事を思うと餌をやるのは当たり前だが、地域の事を考えると安易に与えるのは良くない。責任の持てないやり方に問題がある。
餌の無い時期はどうやって生きていくの。
かわいそうだと思うが、野良猫が増えるから。
生き物を大切にすることは尊い事ですが、管理されていない猫による被害が生じる事は困るので。
特に子猫の体調等で気持ちは揺らぐ人がおられるとおもうから。

#### 問8-1 「町内会の野良猫対策でどのような取り組みをしているか」で「その他」と答えた方

ゴミが荒らされないように、ゴミステーションを設置し直しました。
ゴミにネットを掛ける。
砂場があるので、猫砂を入れています。
ゴミ置き場、生ごみの扱いには注意している。

#### 問8-2 「町内会での野良猫対策でどのような効果があったか」で「その他」と答えた方

ゴミは荒らされなくなった。
見かけないのでわかりませんが、被害は今のところありません。

**問10-3 「市等から支援がある場合でも、町内会での地域猫活動が不可能と思う理由」で「その他」と答えた方**

社宅なので。（個人的には協力、お手伝いしたい）

**問11 「TNR活動や地域猫活動におけるエサやりについてどう思うか」で「その他」と答えた方**

猫が好きな人は、平等なルールが守られるなら理解が得られると思う。猫が嫌いな人は、どのようなルールであろうと猫と関わる事はしないと思う。よって住民の合意を得る事は不可能であると思慮いたします。（話はまとまらない）

餌やりと去勢では時次の異なる話。

**問12 「TNR活動や地域猫活動に対する助成が必要と思うか」で「その他」と答えた方**

助成すべきですが、財源の関係もあり線引きが必要では？

まずマイクロチップにより捨てさせない。そのうえで助成。

1番が理想だが、せめて2番。（事前検査やワクチン接種は、除く等。）

**問13 「野良猫対策として市はどのような施策に重点的に取り組むべきか」で「その他」と答えた方**

野良猫の捕獲

保護収容

保護

**問14 「猫の飼い主にどのような事を望むか」で「その他」と答えた方**

室内、敷地内での糞尿の習慣づけ、爪の手入れ。

生体の違いもあり、可哀想であると思うが、犬と同じように常にリードでつなぎ、敷地外に出さないようにする。

犬と同じように首輪とリード。

**問15 野良猫対策やペットの飼養について日頃思っている意見(自由記述)**

猫、犬も生き物。ただ、糞尿の後始末をしない人が多くみられる。飼い主のマナー向上が必要。土日のマナー教室等を増やしてほしい。

家の周りで時々見かけてかわいそうにと思っていたが、餌をやる事はなかった。最近少し猫の数が少なくなったように思う。

野良猫対策は他市の対応策を調査し、本当に困っているのなら捕獲を検討する。（例）捕獲機のレンタル、処分方法のルール化。ペットは届出制（条例化）。

町内でも大学生等が在学中だけ室内で飼って、卒業時に外に置いていったらしい猫がいます。飼うなら終生飼養すべきで、自分の年齢も考えて責任を持って飼ってほしいと思います。ネズミ対策に猫をいれて、増えすぎたなど人間の勝手に猫が増えすぎ、それが迷惑だという例もあります。対策を考えなくてはならないですが、人間も少々勝手に過ぎると思います。

我が家の庭に糞をするので困っている。

糞尿の処理を徹底してほしい。

玩具ではなく生き物であるという飼い主の自覚。

<p>敷地内庭の屋根のある所へトイレロール何ダースも大きなダンボール入りを買った中で、子猫が生まれ全部トイレロールを捨てた。子猫は数日いたがどこかへ行った。数年前から数十年前の事ですが、自宅内に入り、夜出られなくなり、廊下の襖をかじったり、階段で糞をしたり、敷布団に尿をされ全部捨てた。食パン1本物をかじられた。町内には飼い猫はいません。以上被害あり困っています。</p>
<p>野良であろうが、飼養であろうが、生命を扱うことに責任を持って取り組んで欲しいです。</p>
<p>敷地内で糞尿をするのは、むしろ飼い猫の方が多気がします。</p>
<p>近所に猫を放し飼いし、餌やり（外で）をしている人がいます。その方は、保護猫等、様々な活動していますが、家には猫をいれないからと、放し飼いを楽しみ「保護」しているつもりだそうです。しかし、近所の方に聞くと、庭をほじくられたり、糞や尿の臭いで困っています。猫や生き物は可愛いですが、お世話をする人のモラルによって、見方が変わってくるので、最終的に猫の印象を悪くしているのは「そういう人」達だなと思います。</p>
<p>飼い主の人が責任を持って飼ってもらいたいですが、外に出るので、管理も大変だと思います。近所仲良く少しのことはガマン、ガマン。</p>
<p>私達の町内は猫の迷惑はほとんどありません（10年前は有）。他の町内は野良猫が多いとか、市の助成があればボランティアさんに頼める・・・、頼みにくい・・・とか耳にしました。ボランティアさんも自腹を切りかなり多くの不妊去勢手術をされています。人にやさしい町、動物にやさしい町になってほしいです。餌をやらないで下さい、では解決にならないと思います。</p>
<p>手ぶらで犬の散歩をしている人間が理解できない。</p>
<p>ペットに対して愛情を持って接するのは人それぞれ違う。愛情がともすれば、住民トラブルに発展するケースもある。ペットの飼養に関しては、行政の介入もやむなしだと考えています。</p>
<p>1匹以上飼い猫が居る人は町内に連絡し不妊去勢手術を。しないのなら、家の中だけで外には出さない。外に勝手に出るようであれば手術はするべきだとおもいます。</p>
<p>最後まで責任を持つ。</p>
<p>我が家には畑がありますが、土を耕してやわらかくして種や苗を植えると、猫が喜んで糞をします。追いつくわけにもいかないので、野菜が少し大きくなるまでネットをかけるようにしています。町内には猫の嫌いな方もおられて、「窓を開けていたら猫が部屋に入っていてゾツとした」という話もします。「野良猫を作らない会」の方々が空き缶を集めて避妊去勢手術の費用を作ったり、猫の譲渡会を開いて野良猫を作らないようにしたり、本当に頭がさがります。猫と人間が共生出来る方法はないものかと思っています。</p>
<p>地域猫への理解・飼い猫の避妊手術の義務を徹底してほしい。捨て猫をしない。</p>
<p>飼い主が責任を持って飼う。(近所迷惑にならないように)</p>
<p>以前より数は減っている。猫好きのご近所さんとは仲が良いので、あまりクレームは言えない。また、その野良猫に餌をやっている方は、野良猫を捕まえて自費で去勢手術をされておられ、増やさぬ努力をされていて、今は見守っている状態です。命ある物なので処分というより、自然消滅していく方向を望みたいです。個人的には敷地に糞をされるのだけは臭くて困っていますが、言えない状況です。（野良猫ですし）</p>
<p>我が家にも、保護猫から譲り受けた猫がいます。室内飼いです。飼い始めれば家族の一員の様になり、終生責任を持って飼う事が当然だと思っています。この辺りでも以前はよく野良猫を見かけていましたが「のら猫を作らない会」の地道な活動のおかげで減ってきました。手術や運営費用の為に、フリーマーケットをされたり、空き缶を集めて資金に変えられています。行政からの助成金は、いくらか出ているのでしょうか？ボランティアといえど、大変な活動だとおもいます。</p>
<p>時に敷地内へ糞をするので困っている。</p>

子猫は「可愛い」で飼い始める人が多いです。大きくなって外に出しても、他人に迷惑をかけていると自覚している人が少ない、多くの人が「自分の猫は他人に迷惑をかけていない」と思ってる人が非常大変多いのです。
特にありません。
飼うなら責任を持って。
飼い猫は、他に迷惑をかけないよう責任をもって飼う事。出来なければ飼うべきではない。野良猫は人間の都合で発生していると思っているが、過度に保護するとか、餌やりは問題はあると考える。
自宅の軒下に数え切れない程、糞尿をされました。野良猫の減少にむけた対応、対策を適切に行ってほしい。
野良猫に餌を与えるのはやめてほしい。
犬は常にリードで繋いでいるのに、何故猫は放し飼いにしているのか？犬だって自由に走り回りたいはずですが、動きを制限されている。犬の噛みつく危害は考えられるが、猫の疫病被害だってあるはず。猫の飼い主の自覚（他人に迷惑をかけている）をもっと持ってもらいたいと思います。
飼い主が全面的責任を持つ事。放し飼いを全面禁止にする。子猫を産ませない。
猫にかかわらず、ペットを飼うのなら最後まで責任を持って飼養してほしい。敷地内や路上で糞をしないようにしてほしい。
猫の室内飼いを願っています。
「終生飼養と周辺住民への配慮はあたり前」と飼い主の責任感が重要と認識して欲しい。
ペットを飼うのなら最後まで責任を持って飼養する事。他の人に出来る限り迷惑とならぬよう飼養する事。
飼養するなら、屋外に出すことなく他人に迷惑をかけないことを徹底してほしい。
無責任な餌やりはやめるべきだ。
猫により、庭や畑等を荒らす。ハクビシン等駆除してほしい。
ペットを飼うことは「子供を育てることと同じようなこと」と、認識して責任を持って最後まで面倒をみるべきだ。
野良猫を保護するという意識だけが強く、周囲が見えていない者が多数いる。保護するのであれば、正しい基準を設け、ルールを遵守させる事が重要だ。
責任を持って、他人に迷惑をかけないようにしてほしいです。
猫の健康の為に、室内飼養が良いと考えます。
自宅の近所で猫の放し飼いにしている人が居て、糞尿を私の家に、しばしばされて不快に思っております。●●町内の●●さん宅には、多くの猫を飼っていて、私も困っています。※一部加工
大切な家族だから最後まで責任を持って飼うようにしてほしいです。
命の大切さ。
ごく最近、備前市のこのような取り組み（ふるさと納税を利用したクラウドファンディング？）を知ったので、このようなアンケートに協力出来て嬉しいです。少しでも不幸な命を減らし、人も動物も幸せに暮らせる市であってほしいとおもいます。ぜひ協力したいとおもいます。とても素晴らしいアンケートだと思います。ありがとうございました。
放し飼いしないで、首輪とリードを付けて散歩してほしい。
自分の家で飼うのであれば、色々な責任をもって飼うべきです。
動物を飼う事に本当に責任を持って最後まできちんと飼ってあげてほしい。どんな境遇の猫や犬でも同じ命ある物、人間の都合で処分されたりする事がなくなるのを切に思います。すべて人間の勝手に猫や犬が可哀相な目に合っているのです。

<p>犬派・猫派それぞれ責任が伴うもの。野良猫となると個人での対応、ボランティアの対応も限界制約があろう。何かとお金がつきまとうところがやっかい。町内会の世話をする者がいない。町内会をけちらす人もいる。</p>
<p>ペットを飼う場合は将来のことも考えて、家族等と良く相談してきめる。その場の可愛いだけの感情で飼わない事が必要。野良猫に可哀相とか可愛いという感情だけで無責任に餌をやらない。</p>
<p>飼い主が最後まで面倒見ること。</p>
<p>猫を飼ってます。室内飼いでしたが、水災害にあってから外出するようになってしまいました。リフォーム期間他人の出入りや建物の開けっ放しという状態のせいです。完全室内飼いは理想ですが、現実には難しかったです。一匹でも可哀相な猫（動物）がいなくなる。そんな世界になって欲しいです。</p>
<p>私の飼い猫はリードを付けて散歩し、糞の処理もしている。そんな飼い主が増えれば、猫にとっても地域にとってもマイナスはない。</p>
<p>飼い猫か野良猫かの区別ができるようにしてほしい。</p>
<p>飼い主は室内飼養が原則だと思う。野外に出すから野良猫化する。最後まで責任を持って飼って欲しい。</p>
<p>屋外に出さない。</p>
<p>いのししですら住宅地で排泄をする現在、野良猫の排泄物だけが気になるのもどうかな？と思う。</p>
<p>野良猫があまりに増え、頻繁に被害が生じるようになるなら、地域猫活動などの取り組みが必要と思いますが、いくらかはやむを得ないと思います。ペットを飼養する場合は、飼い主は責任を持つ事が必須だと思います。</p>